



# La Pibole

Publication de l'ADJC44  
Association Départementale des Jeunes Chasseurs de Loire-Atlantique

numéro 33 – Avril 2017

## Editorial

Cher(e)s adhérent(e)s,

L'Assemblée générale de cette année a été marquée par des changements au sein du conseil d'administration. On peut noter la sortie de notre président Vincent et l'entrée d'Anthony en tant qu'administrateur. Ce nouveau conseil d'administration va tenter de faire aussi bien que le précédent, voir mieux.

L'un des buts de notre association est de promouvoir la chasse dans notre société et de faire découvrir notre passion au plus grand nombre. Les mois qui arrivent vont être l'occasion d'y œuvrer, et ce, espérons-le, à grande échelle !

Le concept de notre Balade cynégétique va être réédité auprès du collège de Blain. Notre association sera également présente lors de différents événements, notamment pendant le Fête de la Chasse et de la Pêche du 6 Août au Bois de la Vente, à Joué-sur-Erdre.

Bref, encore beaucoup de sorties à venir pour nos adhérents...la meilleure façon de promouvoir la chasse étant encore d'y prendre du plaisir et de la faire savoir !

Amicalement,

Mélanie GIRAUD  
Présidente de l'ADJC44

*Reprise de chevreuils à Chizé*



*Reprise de lapins*

## Les sorties réalisées :

**De novembre à mars:** Chasses à courre au cerf et au lièvre

**De janvier à février :** Comptages nocturnes de lièvres

**Le 14 janvier :** reprise de lapins, à Cheviré

**Le 19 janvier :** battue aux chevreuils, en forêt de Vioreau

**Les 4 et 5 mars :** Présence au concours de chiens courants au Bois de la Vente à Joué sur Erdre, organisé par l'AFACCC44

**Le 7 mars :** reprise de chevreuils en forêt de Chizé (79)

**Le 25 mars :** battue aux sangliers, à Lavau-sur-Loire

**Le 8 avril :** nettoyage des marais entre Couëron et Saint Etienne de Montliuc

## Les sorties à venir :

**Le 25 avril :** Balade cynégétique au collège de Blain, à partir de 14h00.

**Le samedi 29 avril :** Sortie pêche à pieds, à Damgan (56).

**Le samedi 8 juillet :** Ball-Trap annuel de l'ADJC 44 à La Chevrolière, à partir de 14h00.

**Le dimanche 6 août :** présence à la Fête de la Chasse et de la Pêche, au Bois de la Vente, à Joué-sur-Erdre.

**Le 2 et 3 septembre :** présence au ball-trap de Vigneux-de-Bretagne

La confirmation de votre participation aux sorties est à faire par mail à [adjc44@yahoo.fr](mailto:adjc44@yahoo.fr), ou auprès de Mélanie : 06.67.07.27.72 ou Guillaume : 06.38.98.68.96

## Il court, il court le lapin...

*Le 14 Janvier dernier s'est déroulée une reprise de lapins, du côté de Cheviré. Quatre adhérents étaient présents, Fabien nous raconte le déroulement.*

Rendez-vous à 9h le matin à Saint-Herblain pour une reprise de lapins avec une belle gelée, moins 3°C mais avec un beau soleil.

Après observation des talus, nous trouvons la première garenne. Nous décidons de tenter notre chance. Nous commençons tout d'abord par repérer le nombre de trous. Nous défrichons les abords de ces derniers puis nous posons des poches au niveau des entrées. Ensuite, Christophe (le propriétaire des furets) sort le premier furet et l'introduit dans l'un des trous. Pas de chance, zéro lapin dans la garenne et le furet est resté toute la matinée dedans malgré six mèches de souffre pour tenter de le faire sortir. En attendant que le furet veuille bien sortir, nous décidons de faire une autre garenne avec le second furet mais sans succès.

En remontant chercher une paire de gants, j'aperçois un peu plus loin une grosse garenne d'une vingtaine de trous. Le premier furet toujours au trou, nous nous remettons en marche sur cette autre grosse garenne. Défrichage, pose des poches et c'est reparti. Introduction du furet et au bout d'un quart d'heure, je vois un lapinou mais il n'a pas voulu sortir. Il rentre à nouveau dans la garenne et trois minutes plus tard, il ressort par un autre trou mais effrayé par le filet, il fait demi-tour. Je regarde à l'intérieur du trou et je vois le furet qui tient le lapin. Je plonge mon bras dans le trou et attrape Jeannot, le seul de la matinée malheureusement.

En fin de reprise, après avoir ramassé tout le matériel et les DEUX furets, nous finissons autour d'un verre de l'amitié et en dégustant quelques huîtres bien fraîches.

## Sacré coup de filet !

*Le mardi 7 mars 2017, 3 adhérents de l'ADJC44 ont participé à une journée reprise de chevreuils et sangliers en forêt de Chizé, au sud de Niort. Alicia, qui y participe pour la première fois, nous raconte sa journée ; aux côtés de l'ADJC86, 85 et 79.*

Début de matinée : un chercheur de l'ONCFS nous explique le déroulement de la journée et nous décrit en quoi consistent leurs recherches qu'ils font sur les populations de sangliers et de chevreuils.

Il nous attribue par la suite un numéro de ligne sur laquelle nous feront la reprise. Lorsque nous arrivons sur place, nous commençons par installer les filets pour former un grand rectangle complètement fermé.

Plusieurs meutes de chiens sont présentes. Ces dernières sont lâchées de chaque côté des deux parcelles encadrées par les filets. Malheureusement, le temps n'est pas de la partie, il pleut !

Nous voyons deux sangliers se dérober mais ils ne semblent pas décidés à se diriger vers notre filet. Un chevreuil est enfin pris dans un filet tout proche, je file aider les autres personnes à le sortir. La matinée est très mouvementée, un chevreuil, puis un autre. Quand un chevreuil est pris dans le filet, le plus compliqué arrive ! Il faut le démêler sans le blesser ou éviter aussi qu'il reparte. Il faut en même temps rester en sécurité afin d'éviter tout mauvais coup de patte ! Au total, j'ai participé au démêlage de 4 chevreuils. Une fois la reprise terminée, il faut replier tous les filets, qui sont au passage très lourds car ils sont trempés.

Nous nous retrouvons ensuite dans un hangar, au chaud afin de déjeuner, un moment conviviale !

Après le déjeuner, nous avons le choix : aller au laboratoire ou refaire une reprise. On choisi d'aller au laboratoire. Les chercheurs y font plusieurs prélèvements sur les animaux capturés : prise de sang, lecture de transpondeur sur les chevreuils déjà équipés de puces électroniques ou lecture des numéros aux oreilles, échographie pour les femelles... Tous les prélèvements faits sont ensuite répertoriés sur ordinateur, ce qui permet de suivre d'années en années certains animaux. Pour ma part, j'ai pu effectuer un prélèvement de cartilage sur l'oreille d'un chevreuil. Ce jour-là, 28 chevreuils et 6 sangliers ont été capturés.

A 17h00, nous partons relâcher tous les animaux capturés.

C'était une superbe journée de découverte. J'ai maintenant hâte d'en refaire une autre !

### Les coordonnées de l'ADJC44

Adresse postale : ADJC44, 12 bis bd François Blanche

BP 40413 - 44 204 Nantes cedex 2

Téléphone : Mélanie au 06.67.07.27.72

Mail : adjc44@yahoo.fr

### Sur le Net ...

Retrouvez toute l'actualité du mouvement des jeunes chasseurs sur le site internet de l'ANJC : [www.jeuneschasseursdefrance.fr](http://www.jeuneschasseursdefrance.fr)

### Infos diverses



L'adjc 44 sur Facebook

Avec « jeunes chasseurs de Loire Atlantique »